

SÁBADO 13 DE JULIO DE 2024

INFORMACIÓN ELECTORAL

TEEQ AFIRMA QUE QS NO ALCANZÓ 3% DE VOTOS Y PIERDE REGISTRO

El partido local Querétaro Seguro perdió el recurso de apelación que interpuso para mantener su registro como partido político local, pues el TEEQ reafirmó que no alcanzó 3% de los votos emitidos el pasado 2 de junio. De acuerdo con la sentencia, el partido político local argumentó que debería tomarse en cuenta la votación obtenida en los municipios donde sí postuló candidatos para establecer este 3% y mantener su registro, dejando fuera las votaciones en cinco demarcaciones donde no postuló a nadie. (EUQ 4)

MANUEL POZO ACATARÁ LA SANCIÓN DEL TEEQ

Manuel Pozo, diputado local y ex candidato a regidor del municipio de Querétaro, aseguró que acatará la sentencia del TEEQ el cual impuso una multa de 65 mil 142 pesos por el uso de propaganda en detrimento del interés superior de la niñez y la adolescencia en redes sociales. (DQ 8)

RATIFICA TEEQ EL TRIUNFO DE IVÁN RESÉNDIZ

El juicio de nulidad de la elección al Ayuntamiento de Ezequiel Montes, que fue interpuesto por el PAN, fue rechazado por el TEEQ, por lo que se ratificó el triunfo de Iván Reséndiz, alcalde electo y quien ganó de la mano de Morena y el PT. La sentencia, publicada el 11 de julio pasado, fue presentada al PAN, pues argumentaba que algunos funcionarios en siete casillas distintas no cumplían con los requisitos para serlo, como no haber tenido capacitación o no estar en la sección electoral. (EUQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CONCENTRA TODO EL ROBO DE CARGA LA 57

Tramos de Chichimequillas y Palmillas son los de más riesgo; Querétaro, lugar 6 nacional.

N: INICIA PERE

Cantos, rezos y oraciones acompañaron a las peregrinas por los caminos de la Sierra.

AD: QUERÉTARO TENDRÁ CENTRO DE IDENTIFICACIÓN HUMANA

El fiscal general del estado de Querétaro, Alejandro Echeverría, señaló que será un espacio destinado a resguardar cuerpos no identificados.

EUQ: AUMENTAN INVERSIONES CHINAS EN LA ENTIDAD

De los 29 proyectos de negocios concretados en el estado, 31% proviene del país asiático, afirma la SEDESU.

PODER EJECUTIVO

SE REÚNE KURI CON LA TITULAR DE LA SSPC, ESTABLECEN ESTRATEGIAS PARA MANTENER LA PAZ

El gobernador Mauricio Kuri se reunió con la titular de la SSPC, Rosa Icela Rodríguez, donde se abordaron temas de estrategias en materia de seguridad. Dijo que trabajarán en conjunto para mantener la paz y el orden en el estado, una de las prioridades del gobierno de Querétaro. (AD 3)

QUERÉTARO, DUODÉCIMA ENTIDAD EXPORTADORA NACIONAL

Querétaro se posiciona como la duodécima entidad exportadora a nivel nacional; muestra de ello, son los 4 mil 500 mdd que se exportaron en el primer trimestre del presente año, así lo informó Marco del Prete, titular de la SEDESU. (N 7)

PODER LEGISLATIVO

DESEMPEÑO DE DIPUTADOS NO SOLO PUEDE MEDIRSE CON BASE EN INICIATIVAS PRESENTADAS: LÓPEZ BIRLAIN

La diputada presidenta de la Mesa Directiva de Legislatura del Estado, Ana López, consideró que la productividad de los diputados queretanos no puede medirse en relación con el número de iniciativas presentadas, luego de que se dieran a conocer las estadísticas del Censo Nacional de Poderes Legislativos Estatales 2023, realizado por el INEGI. (AD 4)

CONGRESO HA HECHO TRABAJO POSITIVO: PAOLA

La LX Legislatura ha realizado un trabajo positivo, defendió Ana López, diputada presidenta del Congreso de Querétaro, quien dijo que la evaluación que se realizó de las cifras del INEGI fue poco objetivas, pues señaló que no es lo mismo evaluar el trabajo de un Congreso con 25 diputados que con otros de mayor densidad de población. (DQ 7)

“HABRÁ DIÁLOGO CON FUERZAS POLÍTICAS”

El diputado local, Manuel Pozo, enfatizó su labor como autor de la iniciativa para la elección del Fiscal Anticorrupción, asegurando que expondrá los motivos y razonamientos en el pleno con el objetivo de generar consensos. (AD 3)

PODER JUDICIAL

PODER JUDICIAL INTEGRA INTELIGENCIA ARTIFICIAL EN SU PÁGINA WEB

Con la finalidad de generar y desarrollar nuevas alternativas que agilicen el acceso a la justicia, el Poder Judicial lanzó su nuevo agente digital “Lex”, un chatbot que ayudará a la ciudadanía a obtener respuestas más rápidas y sencillas a la hora de realizar consultas, preguntas, dudas y solicitudes de información asociadas con los servicios administrativos y jurisdiccionales del Poder Judicial en Querétaro. (N 2)

SE MANIFIESTAN EN QUERÉTARO ANTE REFORMAS AL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Alrededor de 100 integrantes del Poder Judicial de la Federación en Querétaro se pronunciaron en contra de la reforma que se propone por parte de Morena hacia dicho poder. Con pancartas y consignas como “Mi trabajo es escucharte y defenderte, escúchame hoy para defenderte siempre” y “Que todo el que se queje con justicia tenga un tribunal que lo escuche, lo ampare y lo proteja contra el fuerte y el arbitrario”. (N 2)

MUNICIPIOS

AVANZA TRANSICIÓN EN EL GOBIERNO DE LA CAPITAL QUERETANA

El segundo simulacro de la entrega-recepción del gobierno municipal de Querétaro se está realizando, el próximo paso es el llenado de los formatos para hacerle entrega oficial el último día de septiembre, y que la administración entrante comience a hacer los ajustes que considere adecuados, expresó el alcalde Luis Nava. (EUQ 3)

ENTREGAN INCENTIVOS A TRABAJADORES DE LA CAPITAL

La secretaria de Administración del municipio de Querétaro, Ana Osornio, entregó incentivos a 500 trabajadores operativos de las secretarías de Servicios Públicos, Administración, Obras Públicas y Desarrollo Humano y Social en reconocimiento a su esfuerzo diario en la aplicación de programas, obras y acciones para el funcionamiento de la ciudad y en favor de la calidad de vida de las familias queretanas. (AD 2)

RECHAZAN USO DE SUELO DEL 2018

Seis años después de concluida, la administración municipal de Marcos Aguilar en Querétaro sigue causando protestas vecinales con pancartas en la colonia Loma Dorada, donde crece el rechazo a la construcción de una torre de departamentos autorizada el último día de la gestión 2015-2018. Originalmente con un permiso para

SÁBADO 13 DE JULIO DE 2024

construir sólo 3 niveles, el proyecto con 86 departamentos avanzó amparado en la modificación aprobada el 30 de septiembre de 2018 para tener hasta 48 metros de altura. (DQ 3)

CELEBRARÁN EL 473 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE TEQUISQUIAPAN

Del 13 al 27 de julio se llevará a cabo la Fiesta Patronal de Santa María Magdalena, en el municipio de Tequisquiapan, lugar en donde se festejará el 473 aniversario de la fundación de esta municipalidad. El delegado del lugar, Jesús Chávez, dio a conocer que del 13 al 21 de julio se realizará la Novena con Eucaristía en algunas calles de la comunidad, con la finalidad de que los fieles católicos participen en la fiesta. (ESSJR 7)

MEJÍA DEFINE LA FECHA PARA TERCER INFORME

El presidente municipal de Amealco de Bonfil, René Mejía dio a conocer que su tercer informe de actividades será en el centro del municipio el próximo domingo 25 de agosto, en donde va a resaltar el trabajo que se ha realizado en cuanto a la llegada de inversiones y puesta en marcha de obra pública. (ESSJR 7)

INFORMACIÓN GENERAL

UAQ CONVOCA A FORO POR LA REFORMA AL PODER JUDICIAL

La Facultad de Derecho de la UAQ, en conjunto con la Cátedra de Investigación "Vulnerabilidades y Desarrollo Sostenible", la Jefatura de Posgrado y el Cuerpo Académico "Identidades, Medio Ambiente y Justicia en Contextos Democráticos" convocan a asociaciones, colegios y barras de abogados, docentes e investigadores y a estudiantes de Derecho al Foro Estatal de Análisis a la Reforma Judicial 2024. (N 4)

HABRÁ CENTRO DE IDENTIFICACIÓN HUMANA

Alejandro Echeverría, FGE, informó sobre la construcción del Centro de Identificación Humana, el cual será un espacio destinado a resguardar los cuerpos no identificados o no reclamados en la entidad. Explicó que existe una obligación legal de conservar estos cuerpos hasta que sean identificados o reclamados por familiares, agregó que el Centro de Identificación Humana cumplirá con los requisitos establecidos por las normas de salud y las leyes generales de víctimas y personas desaparecidas. (AD 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Por vacaciones, suspenden servicio juzgados queretanos. Desde este lunes y hasta el 26 de julio, nos comentan, no habrá servicio en los juzgados del estado de Querétaro. Esto se da por el periodo vacacional de verano. Las actividades, nos refieren, se reinician el 29 de julio venidero, aunque aseguran que se realizarán guardias para atender trámites de pensiones alimenticias y procedimientos de huelga. En el primero de los rubros, el servicio se suspende los sábados 20 y 27 de julio. Mientras que en procedimientos de huelga la atención será todos los días de 8 a 15:30 horas, aunque también se brinda servicio fuera de dichos horarios por medio de WhatsApp en el número 4422823905. **Kuri asiste al informe legislativo de Botello.** El senador panista Alfredo Botello Montes, nos cuentan, presentó su informe legislativo. El Teatro de la República estuvo lleno. Alcaldes y diputados en función y electos de Acción Nacional, nos cuentan, hicieron acto de presencia. El gobernador Mauricio Kuri también asistió, situación que llamó la atención, ya que no acostumbra a asistir a informes legislativos. De paso el mandatario estatal halagó el trabajo de Botello, pues aseguró que "es un orgullo para Querétaro y un ejemplo para todos". Parece, nos dicen, que están preparando el aterrizaje de don Alfredo al gabinete estatal, pues recordemos que su cargo legislativo concluye el próximo mes. (EUQ 2)

CERRANDO FILAS

Por Alejandro Huerta

Nearshoring. Gestión empresarial Estamos viendo una transición del offshoring al nearshoring, es decir, una relocalización de plantas industriales desde China hacia México, debido en parte a la guerra comercial que existe entre Estados Unidos y el país asiático, donde ambas naciones están buscando el control de los mercados y de maximizar sus beneficios sobre las inversiones. Por supuesto que México se ha beneficiado con esta

Coordinación de Comunicación Social 3

situación debido a nuestra ubicación geográfica con Estados Unidos, con quien compartimos una frontera de más de 3 mil kilómetros, mercado que es el destino final de esta relocalización de plantas de manufactura, obteniendo una disminución en sus costos de producción, de transporte y sobre todo el aseguramiento en el suministro de los productos. El acuerdo comercial que México suscribió con Estados Unidos y Canadá por supuesto que también nos favorece como país ideal para el nearshoring ya que reduce los aranceles e impuestos de exportación; sin embargo, no todo es color de rosa, existen algunas restricciones muy importantes que debemos atender, como lo es la disponibilidad del capital humano que requieren estas nuevas inversiones. El gobierno federal, por medio de la Secretaría de Economía, anunció que al 30 de junio en México se espera una inversión de 45 mil 465 millones de dólares para los siguientes tres años, con una expectativa de generación de empleos directos de 62 mil 940 nuevas oportunidades de trabajo. Querétaro es la entidad con una mayor expectativa de inversión, de 6 mil 353 millones de dólares, que generará 4 mil 514 nuevos empleos. Estas noticias definitivamente nos abren un nuevo horizonte con un futuro prometedor para todos, no tan solo en nuevas oportunidades de trabajo, sino en el desarrollo de proveedores locales para fortalecer la cadena de suministros, en el consumo de servicios públicos como también en una mayor recaudación fiscal que indudablemente mejorará nuestra economía. Para aprovechar estas nuevas inversiones requerimos de un cambio de mentalidad, en la necesidad de comprender el significado del compromiso y el manejo ético en los negocios. Compromiso que significa asumir cada uno su responsabilidad en el cumplimiento de sus obligaciones comerciales, de manufactura y laborales. Entender que ya formamos parte de una economía global internacional implica, que cada uno comprenda el sentido de urgencia en la entrega de productos y servicios como también en asegurar el cumplimiento de requisitos de nuestros clientes no solo en la conformidad de ellos sino en obtener su lealtad y construir el prestigio de nuestra marca. Por otro lado, también debemos señalar que las nuevas habilidades que se requieren formar en el capital humano son: Pensamiento crítico; competencias digitales; creatividad e Innovación; habilidades interpersonales y colaborativas. (EUQ 6)

EL ALFIL NEGRO

Comunión. Los romeros de la sierra, las mujeres que iniciaron ayer la peregrinación, van en comunión con Dios y la naturaleza y bendecidas por la lluvia que las acompañó. (N)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	N: NOTICIAS
CQRO: CÓDIGO QRO	PA: PLAZA DE ARMAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	P: PUBLIMETRO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO